



La population canadienne est d'accord : Le temps est venu pour tous les ordres de gouvernement d'accorder la priorité à la santé des enfants

Presque tous les Canadiens et Canadiennes s'entendent pour dire que le temps est venu pour les décideurs d'accorder la priorité aux enfants dans leur prise de décisions en matière de planification et de dépenses. Une nouvelle recherche sur l'opinion publique, publiée le 6 février par Abacus Data en collaboration avec Santé des enfants Canada et les Directeurs de pédiatrie du Canada, a révélé que 92 % des Canadiennes et Canadiens (et 95 % des parents) sont d'avis qu'il faut de toute urgence améliorer les services de soins de santé afin de mieux répondre aux besoins des enfants et des jeunes.

Depuis des années, le Canada sous-investit systématiquement dans la santé et le bien-être des enfants et des jeunes comparativement à des nations pairs. En fait, le Canada ne consacre que 1,68 % de son PIB aux politiques et investissements destinés aux enfants et aux adolescents¹. Ce pourcentage est dérisoire comparativement aux investissements de pays comme la France, le Royaume-Uni et la Suède qui y consacrent jusqu'à 3,68 % de leur PIB et dont les enfants et les jeunes sont en bonne santé.

Les impacts de ce sous-investissement chronique se reflètent dans les résultats sur la santé des enfants et des jeunes canadiens. Il fut un temps où le Canada se classait parmi les 10 meilleurs pays de l'OCDE pour les résultats sur la santé des enfants, mais le Bilan de 2020 d'UNICEF classait le Canada au 30^e rang parmi les 38 pays les plus riches du monde en ce qui concerne la santé physique des enfants, et au 31^e rang de ces 38 pays en ce qui concerne la santé mentale des enfants.

Les Canadiennes et Canadiens de tous les horizons, avec et sans enfants, s'inquiètent de la capacité des enfants – qui constituent une de nos populations les plus vulnérables – d'accéder aux services de santé aux moments où ils en ont le plus besoin.

Selon Emily Gruenwoldt, PDG de Santé des enfants Canada, « les Canadiens imaginent un avenir où leurs enfants seront en meilleure santé. Alors que nos leaders politiques se réunissent pour négocier des modalités de financement prévisibles à long terme dans le cadre du Transfert canadien en matière de santé, j'ai pour eux un conseil tout simple : le temps est venu pour tous les ordres de gouvernement de prioriser l'investissement de sommes suffisantes dans la santé des enfants afin d'améliorer les résultats pour nos enfants. »

Les Canadiennes et Canadiens croient que c'est maintenant que nous avons besoin d'un leadership national fort pour améliorer les résultats sur la santé des enfants. Selon la recherche d'Abacus, 91 % des Canadiennes et Canadiens (et 94 % des parents) sont d'avis qu'il faut établir des objectifs nationaux pour améliorer les résultats sur la santé des enfants, et 87 % croient que le gouvernement fédéral devrait réserver une partie du Transfert canadien en matière de santé (TCS) spécifiquement pour les soins de santé destinés aux enfants et aux jeunes.

¹ Bilan Innocenti 16 de l'UNICEF : https://www.unicef.ca/sites/default/files/2020-09/WorldsOfInfluence_FR.pdf



Le sondage a aussi confirmé que les parents s'inquiètent du niveau d'accès de leurs enfants aux soins de santé. Plus précisément, 39 % des parents manquent de confiance quant à leur capacité d'accéder rapidement aux soins primaires et d'obtenir les médicaments et produits nécessaires pour leurs enfants. Environ la moitié des parents craignent que leurs enfants soient incapables d'accéder rapidement à des soins d'urgence (47 %) et à des soins et un soutien en santé mentale (48 %).

« En consacrant un milliard de dollars annuellement pour les enfants pendant la période de 10 ans que durerait le TCS renégocié, nous pourrions commencer à adapter les services de santé pour les enfants aux besoins, ajoute Emily Gruenwoldt. Avec ce niveau de financement, nous pourrions maintenir l'accès aux soins pédiatriques d'urgence; réduire les temps d'attente et éliminer les arriérés de chirurgies et d'autres procédures; augmenter la capacité des systèmes de soins intensifs pédiatriques; accroître l'accès aux soutiens en santé mentale pour les enfants; et assurer un accès opportun aux services diagnostiques et développementaux. »

Principales constatations découlant des données d'Abacus

- L'amélioration des soins de santé pour les enfants et les jeunes au Canada est importante pour toute la population canadienne, et pas seulement pour les parents. Les Canadiennes et Canadiens veulent que le gouvernement fédéral accorde plus d'attention aux soins de santé des enfants et des jeunes, aussi bien globalement que du point de vue financier et des résultats obtenus.
 - 92 % de la population canadienne est d'accord pour dire que nous devons améliorer le système de santé canadien pour mieux répondre aux besoins de nos enfants et de nos jeunes (le chiffre est de 95 % chez les parents).
 - 91 % de la population canadienne croit que nous devons établir des buts nationaux pour améliorer les résultats sur la santé des enfants (94 % chez les parents).
 - 87 % de la population est d'avis que le gouvernement fédéral devrait réserver une partie du Transfert canadien en matière de santé spécifiquement pour les soins de santé destinés aux enfants et aux jeunes.
- Plus du tiers des parents ne sont pas convaincus que le système de santé est en mesure de fournir les médicaments et produits de santé pour les enfants et doutent aussi de leur capacité d'accéder en temps opportun aux soins de santé primaires (39 %).
- Environ la moitié des parents craignent de ne pas pouvoir accéder rapidement à des soins urgents (47 %) ou à des soins de santé mentale (48 %) pour leurs enfants.



Children's
Healthcare
Canada

Santé
des enfants
Canada



Pediatric Chairs of Canada
Directeurs de pédiatrie du Canada

Au sujet de nous : Santé des enfants Canada est une association nationale qui sert les organisations de prestation de soins de santé pour les enfants et les jeunes. Ses membres comprennent les 16 hôpitaux pédiatriques du Canada, des hôpitaux communautaires, des centres de traitement pour les enfants, des autorités sanitaires régionales et des organismes de soins palliatifs, de soins de relève et de soins à domicile.

Les Directeurs de pédiatrie du Canada représentent les chefs des départements de pédiatrie des 17 écoles de médecine du Canada.

Les coordonnées du personnel des relations avec les médias

Niya Chari

nchari@childrenshealthcarecanada.ca